

LE PROPAGATEUR

Vol. IV

JUIN 1907

No. 6

Chronique mensuelle. — L'au delà de la vie future.
Le jugement du Père Monsabré.

CHRONIQUE MENSUELLE

SOMMAIRE. — Une enquête sur l'idée religieuse. — L'incohérence et le gâchis parlementaire en France. — La manipulation des papiers Montagnini. — Les mauvais instituteurs. — Les infirmières laïques. — Le mouvement sillonniste en danger. — Quelques démentis de circonstance. — Saint-Vincent de Paul en Belgique? — Pauvre savoyarde! — Les appellations de noces. — Les noces de neige? — A propos du 3^e centenaire de Québec. — La date. — Le tombeau de Champlain. — L'érection d'un monument, le 4 juillet, sur les bords du lac Champlain. — Le congrès féminin. — Direction de Mgr Bruchési. — La grève des débardeurs et l'arbitrage. — Au Mont St-Louis, paroles de M. le Visiteur des écoles à propos de l'œuvre de l'Eglise dans l'éducation, citations. — La polémique du Canada vs la Presse sur l'uniformité des livres. — Sage conseil de Mgr Mathien. — L'incendie de la salle Lacasse. — Feu M. Auguste Noël; une belle conférence. — Concours pour un chant national. — Concours à propos d'un vers de M. Fréchette. — Deux livres nouveaux: Manuel d'Hygiène et Le médecin devant la loi. — Un futur saint canadien. — Un 50^e de première communion. — Un 25^e de prêtrise. — Nos défunts

Les études religieuses ont pris en Europe, durant ces dernières années, un développement extraordinaire. Même dans les milieux non croyants, on n'avait jamais montré une telle curiosité pour tout ce qui concerne la religion ou les croyances. Une fois de plus, et plus que jamais, c'est la nostalgie du divin qui s'affirme, ce *besoin de croire* dont parla si éloquemment le regretté M. Brunetière.

On se souvient des vers superbes de Musset :

Regrettez-vous le temps où nos vieilles romances
Ouvraient leurs ailes d'or vers leur monde enchanté ;
Où tous nos monuments et toutes nos croyances
Portaient le manteau blanc de leur virginité... ?

C'est parce que l'on se souvient et parce que l'on regrette que le plus grand succès a semblé couronner l'enquête internationale entreprise naguère par le "*Mercur de France*" sur cette question: "Assistons-nous à une dissolution ou à une évolution de l'idée religieuse et du sentiment religieux." Les hommes les plus divers